



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 26 de Agosto de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Suben parada a Bolaños.**

+Magistrados advierten con suspender en su profesión al Procurador General de la República si investiga resoluciones de la CSJ.

+Quiñónez llama "bujoncito de barrio" a Presidente y amenazó con armar a la militancia del PLC si Ejecutivo interviene con el Ejército.

##### **+Estudian regreso de Alemán al Penal.**

+El ex Presidente y reo Arnoldo Alemán Lacayo, quien lleva más de dos meses en el Hospital Militar Alejandro Dávila Bolaños, pronto podría estar de regreso en el Sistema Penitenciario Nacional, confió una fuente de Gobernación a LA PRENSA.

##### **+¿Caen dos Reñazco?**

+Dos de cuatro nicaragüenses capturados por autoridades costarricenses en el sector de Liberia, Costa Rica, desde el lunes pasado, a quienes les encontraron en su poder dos fusiles AK y unas mil 500 municiones, estarían relacionados con el grupo de Los Reñazco y son sospechosos de haber participado en el asesinato de los cuatro policías de Bluefields, el 4 de mayo.

##### **+Cuba rompe con Panamá por indultos.**

+Panamá indultó el jueves a cuatro cubanos condenados por tramitar un atentado contra el líder Fidel Castro y en respuesta el régimen de La Habana anunció la ruptura de relaciones diplomáticas.

#### El Nuevo Diario

##### **+Pinochet a juicio.**

+Corte Suprema le levanta inmunidad y pagará por sus crímenes.

+Familia pide "conmiseración para un anciano", la misma piedad que el tirano negó a 3,000 chilenos asesinados y miles de torturados.

+Víctimas del "Cóndor mayor", en el Cono Sur, celebran en las calles y levantan las fotos de los desaparecidos.

+Pinochet dio una "lúcida y arrogante entrevista a periodista de Miami" y eso lo perdió.

##### **+ "Su pasado lo condena".**

+Embajador de Italia sobre Haroldo.

+Comisario Extraordinario de Gobierno italiano suscribe serias amenazas contra Montealegre.

+Le señalan las responsabilidades en que ha incurrido y que tomarán "todas las medidas necesarias para que se aparte de Parmalat".

##### **+Cuba rompe con Panamá.**

+Moscoso indultó a terroristas.

+Liberados volaron casi en secreto a EU.

+Califican a presidenta panameña como "protectora de criminales".

+Barricadas, tranques y bombas contra antimotines en país canalero.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 2 -

+Anuncio cubano es de ruptura "por tiempo indefinido".

### +Revelaciones sobre masacre.

+Matones llegaron 15 días antes a Bluefields.

+Ticos y guatemaltecos entre asesinos que se hospedaron primero en finca y luego en barrio de la ciudad.

+Los Reñazco, Antonio Amador y Ángela Marín, supuestamente participaron en el asesinato de los policías.

### +Gran huelga paraliza Costa Rica.

+Serias pérdidas aquí.

+Estudiantes bloquearon carreteras y hubo marcha hasta Asamblea.

+Educadores, estudiantes, telecomunicaciones y hospitales, por salarios dignos y contra TLC.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Editorial

#### La Prensa

#### **La Ley de Carrera Judicial.**

“La historia del proyecto de Ley de Carrera Judicial es azarosa, desconcertante y errática, porque en el curso del trámite para su aprobación surgieron cinco textos diferentes que terminaron en una gaveta de la Asamblea Nacional. Lo grave de ese atraso es que se está perdiendo una valiosa oportunidad para presentar internacionalmente a Nicaragua como país responsable que cuenta con un sistema judicial confiable y profesional. El impasse en torno a este asunto se debe a un forcejeo insensato por el poder político, entre los órganos Ejecutivo, Legislativo y Judicial, haciendo un daño gravísimo al desarrollo del país. Para un Estado democrático el Ejecutivo es símbolo de poder, el Legislativo es la representación por excelencia de la democracia y el aparato judicial es el garante de que se cumplan las reglas de juego establecidas. De modo que para Nicaragua, que necesita urgentemente inversión extranjera, es imperdonable la situación de no contar con una justicia prestigiada, es imperdonable, situación demostrada por las sentencias escandalosas sin que al



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 3 -

parecer a los magistrados de la Corte Suprema les importe mucho”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **El indiscutible legado del catolicismo para la sociedad. (Marlon José Navarrete Espinoza)**

“El legado de la Iglesia Católica en los aspectos social, político, artístico y científico, penetró en muchos pueblos del mundo, moldeando sus culturas y transformando los sistemas sociales con su fuerza moral y espiritual”.

##### **¿Es posible que valga más un auto que un bosque? (Franklin Bordas L)**

“Los propietarios de bosques son millonarios sin liquidez. Los árboles constituyen una especie de capital invisible para los bancos. Los bancos aceptan como prendas bienes inmuebles en Managua, pero los bosques no están en Managua, y los dueños de bosques cuentan con patrimonios rurales. La reingeniería ha llegado a los cerebros forestales. Los funcionarios del Gobierno saben lo que hay que hacer, no sólo mañana, sino hasta los próximos 30 años; los dueños de bosques y demás actores también lo saben. Gerentes y directivos del sector privado han viajado a ferias internacionales y conocen por ejemplo, que la madera debe venderse secada al horno para obtener mejores precios. Ahora requieren hornos de secado. Nicaragua puede secar menos del diez por ciento de lo que produce anualmente. Aquí está un problema que resolver. ¿Cómo mejorar el valor de las exportaciones sin secado? Y, ¿cómo secar sin hornos suficientes? O, ¿cómo invertir en hornos sin financiamiento? Pero no se trata sólo de hornos. Hay que cambiar la obsoleta maquinaria de extracción forestal o tracción animal por equipos modernos y eficientes. Invertir en nuevos aserraderos para evitar altos costos de reparación y mantenimiento, y obtener cortes más ajustados a las normas del mercado”.

##### **Antenas celulares y desarrollo tecnológico. (Sapjha Hamad)**

“En el área de Epidemiología del Ministerio de Salud (Minsa), han asegurado que estudios realizados por laboratorios de Estados Unidos hasta el momento, tampoco han demostrado que las radiaciones producidas por estas antenas originen algún tipo de enfermedades. Es probable que todo avance tecnológico traiga consigo algunas consecuencias negativas para el ser humano. Sin embargo, no se trata de eliminarlas ni atacarlas, sino más bien saber comprenderlas, y aprender a vivir con el desarrollo tecnológico, corrigiéndolo y administrándolo, en el caso que se demuestre su efecto dañino”.

#### El Nuevo Diario

##### **¿Es posible un Golpe de Estado en Nicaragua. (Gustavo-Adolfo Vargas)**

“En el caso de Nicaragua, sería el Presidente de la República, que violando la Constitución que juró respetar, colonizará los otros poderes del Estado para que funciones en beneficio de una minoría a la cual quiere favorecer en detrimento de la mayoría del pueblo nicaragüense, que teóricamente lo llevó al poder. Sin embargo, tendría que tener el apoyo expreso o tácito de las fuerzas armadas, que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 4 -

parece no pudo conseguir. Otra hipótesis manejada, es la intervención armada del ejército de Baby Bush, del cual Bolaños Geyer se siente vasallo, o utilizar a la Organización de Estados Americanos (OEA) para darle un barniz de legalidad a la agresión; en preparación de la cual se ha venido desarmando al Ejército Nicaragüense de sus misiles tierra-aire. En las actuales circunstancias, un Golpe de Estado en Nicaragua podemos considerarlo excluido, por no gozar del apoyo tácito ni expreso del Ejército Nacional, quien es una institución respetuosa de la Constitución Política y las Leyes de la República. Sin embargo, una intervención directa o indirecta del exterior no está excluida, especialmente ahora que Baby Bush no pudo quitar a Chávez en Venezuela y que su candidatura se deteriora día a día. Una victoria, aunque sea pírrica, puede hacer subir las intenciones de votos a su favor”.

### **Escupir para arriba. (Bayardo Altamirano L.)**

“Hace poco Bush incrementó el bloqueo contra Cuba. Puso nuevas restricciones a la isla para ganar los votos del exilio cubano de Miami. Sabemos que ese bloqueo no solo perjudica a la isla bella, sino también al pueblo estadounidense. Esto se vio con claridad meridiana cuando Bush tuvo que hacer una excepción al bloqueo. Aprobó una licencia a una empresa californiana para comercializar tres fármacos usados para combatir el cáncer, desarrolladas en el Centro de Inmunología Molecular de la isla. Para dorar la píldora y sobarse del sopapo, Bush explicó que hizo esta excepción porque beneficiará la salud pública de Estados Unidos. Los cubanos han negado que realicen investigaciones que puedan usarse para desarrollar armas. Cuba ya vende biotecnología a otros países”.

### **Chacuatol. (Mario Urtecho)**

“Como ciudadano nicaragüense exijo a los integrantes de los poderes del Estado de Nicaragua que inicien sin más tardanza un verdadero diálogo nacional donde el ciudadano común y silvestre pueda opinar. Demuéstrennos que esta democracia no es lo antidemocrática que parece y que los políticos nicaragüenses no son lo ineptos que parecen. Demostremos al mundo que es posible un diálogo nacional que no sea para repartirse lo poco que queda del cadáver, sino para sobrevivir como nación antes que el estallido social nos deslave a todos con su avalancha.”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **+Consejo Supremo Electoral quiere contratar compra de boletas sin proceso de licitación. (Pág. 3 A)**

+“Los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), solicitaron permiso a la Contraloría General de la República (CGR) para poder contratar en forma directa, sin licitación, la compra de la tinta y la impresión de las boletas electorales, según confirmó el contralor Guillermo Argüello Poessy”.

#### **+Inifom será auditado por CGR. (Pág.6 A)**

+Auditoría interna de la instituciónenvió informe a contralores en el que revelan irregularidades administrativas y financieras.

+Alejandro Fiallos dice alegrarse de que la Contraloría entre al Inifom.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 5 -

### **+Gobierno indolente ante amenazas al río San Juan. (Pág. 7 A)**

+A pesar de que la recomendación la hizo este lunes el procurador ambiental Lisandro D'León, dijo ayer que todavía está esperando la formación de la comisión interinstitucional que analizará los posibles daños que podrían causar al río San Juan, los trabajos de minería previstos por la industria costarricense Infinito en el lado sur de la cuenca del río.

### **+PDDH a punto de desaparecer. (Pág. 11 A)**

+Ya no hay nadie legalmente autorizado para manejar las finanzas.

+La crisis que vive a lo interno la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) podría agravarse la próxima semana.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Nueva jugada contra Fiallos. (Pág. 4 A)**

+Arnoldismo pedirá hoy su destitución del Concejo Municipal de Managua

#### **+Están desmantelando el muelle de Pto. Cabezas. (Pág. 8 A)**

+Petronic arranca tanques y tuberías.

+Prevén crisis por combustibles en el corto plazo.

+Empresarios locales amenazan con abandonar Bilwi.

#### **+Posición de Italia en Caso Parmalat-Nicaragua. (Pág. 10 A)**

+Carta del Comisario Extraordinario del Gobierno de Italia Dr. Enrico Bondi, al Sr. Haroldo Montealegre, con copia al ministro de Fomento Industria y Comercio, Dr. Mario Arana, en la que reitera y aclara la posición oficial del Comisario de Italia sobre el caso Parmalat Nicaragua.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)**

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Invitado: Ing. Alejandro Fiallos (Candidato a Alcalde de Managua por el APRE)

Tema: Caso Fiallos / Campaña Electoral

+Fiallos dijo que una de las prioridades para su gobierno municipal es el ordenamiento de las propiedades, porque es algo que Herty Lewites prometió en su campaña y no ha podido cumplir.

+Sobre el juicio en su contra, Fiallos dijo que tiene fe en Dios que todo saldrá bien y que los errores se verán más adelante. "Yo tengo ya toda la cronología de todo lo que sucedió. Es una maraña increíble... y esto tiene nombre y apellido", aseguró Fiallos.

+Fiallos, quien se ha reintegrado en la Alcaldía de Managua como concejal, adelantó que mañana cinco concejales arnoldistas pedirán su destitución.

+Negó rotundamente que todo lo ocurrido haya sido un montaje político del APRE (para ganar popularidad). "Yo no me prestaría a pasar ocho días preso, ni mi familia se prestaría a pasar lo que pasó mi esposa y mis hijos", agregó Fiallos.

+Aseguró estar lleno de valor para continuar, "porque ellos esperaban que me retirara pero no lo lograrán..." También informó que están viendo qué método jurídico utilizarán para recusar al



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 6 -

Contralor Guillermo Argüello Poessy, por la saña con la que está refiriéndose a su caso.

### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Dr. Dionisio Morán (Presidente del Sindicato de Médicos del Hospital Vélez Páiz)

Tema: Paro de labores

+Comentaron que al Lic. Eduardo Montealegre y al Dr. José Antonio Alvarado (para las elecciones presidenciales) sólo les queda la casilla del APRE, “porque el PLC no les dará chance, pues parece que el Dr. Arnoldo Alemán postulará a María Fernanda”. Añadieron que el APRE es una casilla perdedora.

+El Comandante Chispero llamó al programa y dijo que los diputados y todo el Poder Judicial goza de impopularidad enorme y que el Presidente Enrique Bolaños debería apoyarse en eso para hacer los cambios que quiere.

+El Dr. Morán indicó que el paro de laborales en el sector salud se dio porque no les han cumplido con los acuerdos del 98. Aseguró que las emergencias no se han afectado, pero no están dando otro tipo de consulta. Según Morán, mientras no se afecte a la población, el Gobierno no se sentará a negociar.

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lic. Héctor Reyes (Coordinador Nacional de la Policía Electoral-MINGOB) /Dr. Luis Bustamante (Oftalmólogo de la Clínica Bustamantes)

Tema: Inscripción de policías electorales

+El Lic. Reyes expresó que el objetivo de la Policía Electoral es garantizar el orden y transparencia a la hora que la población deposite su voto, además señala que esto es de acuerdo a la Ley Electoral. Indicó que la meta es inscribir a 11,030 policías electorales.

+Según Reyes, los policías electorales no reciben un salario, “lo que reciben es un aporte económico de 150 córdobas por los tres días y es financiado por el CSE”. Reyes agregó que el MINGOB está haciendo el esfuerzo para incorporarles 100 córdobas más a los policías electorales.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: Denia Villavicencio y Guillermo Gutiérrez

Tema: Fórmula para la Alcaldía de Diriamba

+Retransmitieron entrevista a María Teresa Mairena y Pánfilo Orozco, relacionada al caso de Alejandro Fiallos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 7 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Universidades privadas / Promoción del voto para el PLC

+El reverendo Mayorga informó que la Comisión de Educación de la Asamblea Nacional discutirá el próximo miércoles una propuesta de ley sobre la conformación del Consejo Nacional de Universidades Privadas, con el objetivo de acreditarlas y legalizarlas.

+Dijo que también discutirán la Ley de Reforma de Interpretación a la Ley 89, con respecto a la integración de asociaciones de estudiantes universitarios.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados:

Tema: Críticas al Presidente Bolaños

+Payán aseveró que el Gobierno del Presidente Enrique Bolaños está en una grave situación, producto de su mal actuar... Agregó que el Presidente no ha gobernado, que lo que ha hecho es desbaratar los 53 votos en la Asamblea Nacional, "con los cuales pudo pasar todas las leyes que estimase conveniente para el país".

+Según Payán nadie cree en el Presidente Bolaños y mencionó algunos conflictos con familiares.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Críticas al Gobierno

+Duarte dijo que está segura que el Ejército no permitirá que el Presidente dé un Golpe de Estado a Nicaragua, ni a la Constitución, "además que es Daniel Ortega quien manda al Ejército".

+Indicó que el Presidente se ha peleado hasta con la Iglesia y que los únicos que lo apoyan son los que están "chupando el hueso".

#### **Radio Ya**

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Discurso de Hugo Chávez después de ganar Referéndum.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 8 -

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La Asociación de Jueces emitió un pronunciamiento en el que expresan su preocupación por lo que llamaron “una campaña de desprestigio al Poder Judicial”, una campaña orquestada, según ellos, por el Poder Ejecutivo, la Procuraduría y otros sectores nacionales e internacionales que quieren acabar con el Sistema Republicano que hay en el país. Los jueces también aseguran que la Procuraduría no tiene ninguna facultad para investigar y dijeron que le quitaran su licencia de abogado a Novoa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23 / 100% Noticias)**

+El Procurador Alberto Novoa dijo no temer a las amenazas de los magistrados de la CSJ, porque la Ley Orgánica de la Procuraduría le da facultades para supervisar las actuaciones de todos los funcionarios del Estado de Nicaragua. Novoa dijo que cumplirá con la orden del Presidente Enrique Bolaños de investigar los últimos fallos. Aseguró que los magistrados ya se están implicados al emitir opinión al respecto. Al respecto el presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, dijo que hay que ver hasta dónde puede llegar la investigación de la Procuraduría, “porque no se puede inmiscuir un poder en otro poder. Eso es muy delicado”, concluyó Cuadra. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, dijo estar en desacuerdo con el alza de los impuestos propuesto por el Gobierno. Cuadra reiteró que el alza puede significar menos recaudación e incentiva el contrabando, “es por eso que el Gobierno debe buscar otras alternativas para pagar los fallos de la CSJ”. Cuadra también recomendó un diálogo nacional. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El magistrado de la Corte Suprema de Justicia Guillermo Selva dijo que el Presidente Enrique Bolaños ha reconocido públicamente que está solo y por eso ataca a los otros poderes. Selva agregó: “Alguien dijo que padece de Alzheimer y hasta la fecha no lo ha negado”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Si la Corte Suprema de Justicia admite la demanda de la familia de Luis Raúl Cerna, quien demandó al Estado por 8 millones de dólares en concepto de Lucro Cesante por una yesera, “estaría abriendo una puerta para miles de demandas por este mismo concepto, lo que podría llevar a la quiebra al país y no se cerraría nunca el tema de la propiedad”, afirmó Dora María Téllez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Mariano Barahona, opinó que el Procurador no tiene la facultad para investigar a los jueces y mucho menos en caso entre particulares. “Lo único que puede hacer es realizar actividades o interponer acciones ante la CSJ, cuando se trata de acciones disciplinarias”, precisó. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El MAGFOR se declara listo para impulsar el Programa Libra por Libra con el que esperan beneficiar a más de 60 mil productores de todo el país. Los productores beneficiados recibirán préstamos y semillas mejoradas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, aseguró que el Presidente Enrique Bolaños está negociando con Daniel Ortega una propuesta que perpetuará a los sandinistas en el Sistema Judicial, “porque el Presidente Bolaños le tiene terror a Daniel Ortega”. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+La juez 5to. Distrito Civil, Ligia Rivas, se presentó ante la Comisión Disciplinaria de la CSJ, para explicar en qué se basó para dictar la sentencia que dejó como interventor de Parmalat a Haroldo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 9 -

Montealegre. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8/ 100% Noticias)**

+El interventor de PARMALAT, Haroldo Montealegre, aseguró estar dispuesto a colaborar con la auditoría que, supuestamente, se realizará en PARMALAT. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional decidió otorgar indulto a varios reos condenados por narcotráfico. Según parlamentarios de esta comisión, los casos están justificados por ser reos con enfermedades crónicas y que ya cumplieron la mitad de su condena. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Respecto a la consulta ciudadana para elaborar una lista de candidatos a ocupar cargos en el Estado y proponerlos ante la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, Presidente de la Asamblea Nacional, dijo que era una idea del Presidente que se puede analizar. También dijo que la Asamblea Nacional debe sujetarse a la Constitución. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los Contralores expresaron que van a ser cuidadosos con la petición del CSE de obviar el proceso licitatorio para la elaboración de las boletas electorales y maletas auxiliares debido a las declaraciones del Presidente Enrique Bolaños, de que avizoraba un fraude electoral. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Para el martes 31 de Agosto se anuncian plantones por parte del magisterio a nivel nacional, esto como parte del proceso de demandas por un mejor presupuesto para equiparar los salarios y tener capacidad para la canasta básica. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En una nota de prensa FETSALUD afirma que en Centro América, Nicaragua es el país que tiene el pero sistema hospitalario público. De acuerdo a consideraciones del Dr. Gustavo Porras, esto es debido a que en los últimos años los gobiernos han invertido muy poco en el cambio de equipos, en las condiciones de infraestructuras. El problema es que no se ha invertido en ellos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los cafetaleros de la zona norte del país advirtieron que si el Gobierno no les cumple los acuerdos, actuarán al estilo de los universitarios cuando exigen el 6%. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Candidatos a Alcaldes de Managua calientan motores. Nicho Marengo donó rótulos vehiculares a unos 40 taxis de diferentes barrios del Distrito 3. Por su parte Alejandro Fiallos participó en una eucaristía en la Capilla del Hogar Zacarías Guerra, para agradecer a Dios por su libertad. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Héctor Reyes Coordinador Nacional de la Policía Electoral- MINGOB	Inscripción de policías electorales	Consuelo Impacto	CDNN



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 10 -



# USAID dice que la corrupción interfiere con fallos jurídicos

Gabriel Sánchez Campbell

James Vermillion, director de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), expresó que actualmente en Nicaragua hay mucha interferencia de la corrupción e intereses políticos para emitir fallos jurídicos, y lamentó que esta situación esté afectando la inversión extranjera la cual se va del país por este tipo de cosas.

Por lo tanto, considera que lo más importante es aprobar lo más pronto posible la Ley de Carrera Judicial, para que los jueces que se nombren no se dejen influenciar por posiciones o intereses políticos sino que den fallos y sentencias apegadas a derecho y con todo el respaldo legal que el conocimiento profesional les puede proveer.

En términos generales considera que la Ley debería estipular el mecanismo de elección de jueces calificados, cuyo ejercicio no se preste a ningún tipo de presión política interna o externa. Esta debería contener un estándar de conductas éticas de los jueces. “El sistema debe ser abierto y justo de acuerdo a los estándares internacionales, pero debe incluir sanciones claras y justas para los jueces que incumplan con estas disposiciones o sean culpables en malas actuaciones”, indicó.

No obstante, sostuvo que la ayuda de la USAID continuará porque lo que quieren es mejorar la calidad de la vida de los nicaragüenses.

### PUNTOS DE REFERENCIA

Según James Vermillion, director de la USAID en Nicaragua, el sistema judicial necesita muchos cambios, pero es fundamental un cambio en la Ley de Carrera Judicial para crear un ambiente donde los jueces no tengan presiones exteriores. La Ley, a su juicio, debe contemplar los siguientes estándares internacionales:

Nominación basada sobre calificaciones de los candidatos

Tenencia de oficina definida con protecciones contra presiones políticas y externas

Definición de estándares de conducta y ética judicial

Un sistema justo, abierto y transparente para evaluar acusaciones de violaciones de los estándares ■



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 11 -

### La Prensa.

#### **+ Inifom será auditado por CGR. (Pág. 6 A)**

- + Auditoría interna de la institución envió informe a contralores en el que revelan irregularidades administrativas y financieras.
- + Alejandro Fiallos dice alegrarse de que la Contraloría entre al Inifom.

### El Nuevo Diario

#### **+ Nueva jugada contra Fiallos. (Pág. 4 A)**

- + Alejandro Fiallos, el candidato a la alcaldía de Managua de Alianza por la República (APRE), tendrá que afrontar un nuevo zarpazo del arnoldismo: su eventual destitución como miembro del Concejo de Managua, solicitado por la bancada del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

### **Programas de Opinión de Televisión**

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Fecha: 26 de Agosto de 2004

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Invitado: Ing. Alejandro Fiallos (Candidato a Alcalde de Managua por el APRE)

Tema: Caso Fiallos / Campaña Electoral

- + Fiallos dijo que una de las prioridades para su gobierno municipal es el ordenamiento de las propiedades, porque es algo que Herty Lewites prometió en su campaña y no ha podido cumplir.
- + Sobre el juicio en su contra, Fiallos dijo que tiene fe en Dios que todo saldrá bien y que los errores se verán más adelante. "Yo tengo ya toda la cronología de todo lo que sucedió. Es una maraña increíble... y esto tiene nombre y apellido", aseguró Fiallos.
- + Fiallos, quien se ha reintegrado en la Alcaldía de Managua como concejal, adelantó que mañana cinco concejales arnoldistas pedirán su destitución.
- + Negó rotundamente que todo lo ocurrido haya sido un montaje político del APRE (para ganar popularidad). "Yo no me prestaría a pasar ocho días preso, ni mi familia se prestaría a pasar lo que pasó mi esposa y mis hijos", agregó Fiallos.
- + Aseguró estar lleno de valor para continuar, "porque ellos esperaban que me retirara pero no lo lograrán..." También informó que están viendo qué método jurídico utilizarán para recusar al Contralor Guillermo Argüello Poessy, por la saña con la que está refiriéndose a su caso.

### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:46

PAG - 12 -

**Presentador: Dino Andino**

Invitado: Alejandro Fiallos (Candidato a alcalde de Managua por APRE)

Tema: Caso Fiallos y Candidatura

El candidato a alcalde de Managua por APRE, Alejandro Fiallos denunció una campaña en su contra y de su esposa, por parte de personas que no quieren que sea alcalde de Managua. Mencionó sentirse tranquilo con la auditoría que se realizará en INIFOM, porque está seguro que en su administración todo se hizo de manera transparente. Desmintió la acusación de Guillermo Arguello en contra de su esposa por el supuesto uso de una libre para la introducción de una camioneta. Los televidentes dijeron no estar convencidos con las explicaciones dadas por Fiallos en el caso de la libre para vehículo de su esposa.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua